

# La primera reserva marina de Galicia será realidad este verano

**NUEVA LEGISLACIÓN** ▶ La comunidad autónoma inicia el desarrollo de figuras de conservación del océano y sus recursos naturales ▶ Os Miñarzos, en Lira, tendrá una zona prohibida a la captura y en otra se permitirán sólo actividades controladas ▶ La nueva ley de Pesca prevé también crear arrecifes artificiales

MÓNICA NOGUEIRA • SANTIAGO

Galicia comienza a dar sus primeros pasos en el desarrollo de figuras de protección del entorno marino y de sus recursos, con "cierto retraso" respecto al Mediterráneo y Canarias, donde ya se encuentran en fases muy avanzadas y donde además "están dando buenos resultados", según apuntó a este periódico el director xeral de Recursos Mariños de la Consellería de Pesca, Antonio García Elorriaga.

Prueba de que la voluntad de la Xunta es seguir este sendero ha sido la creación, por decreto, de la primera reserva marina de interés pesquero en Galicia, la de Os Miñarzos, en Lira. Esta misma semana Administración y cofradía de pescadores se reunieron para constituir la comisión de gestión, seguimiento y control de esta zona, que reservará una parte a actividades pesqueras controladas y otra en la que estarán vetadas, ya que esta reserva tendrá una fórmula mixta.

Además, resta decidir la situación del centro de interpretación de datos de la reserva, que funcionará como una pequeña oficina, similar a un parque natural. Con todo ello, a juicio del director xeral de Recursos Mariños "es posible que este verano esté en funcionamiento" esta primera reserva marina en Galicia.

García Elorriaga aseguró que se está trabajando en la señalización de la zona, de tal forma que a través de la colocación de balizas las embarcaciones puedan identificar el espacio de reserva marina. La nueva ley de pesca, que está desarrollando la Consellería, establecerá además reservas de producción, en las que se rá vetada la pesca.

## Petición de Ceieiro

Entre las medidas de protección del litoral figuran zonas de acondicionamiento marino, que vendrán a ser "arrecifes artificiales", según explicó García Elorriaga. Se crearán fondeando bloques en el mar para dar refugio a los peces y facilitar su reproducción y para proteger la zona de las artes de arrastre. "Tenemos la petición de la cofradía de pescadores de Ceieiro para crear una barrera de arrecifes", que todavía está "pendiente" apuntó el director xeral. La futura ley de pesca creará además zonas de repoblación para regenerar especies.



Buzos inspeccionando las aguas de la reserva marina de Os Miñarzos, frente a la costa de Lira

## Tres candidatas a entrar en la red de áreas protegidas

**PROYECTO** ▶ El Ministerio de Medio Ambiente ultima la declaración del primer espacio de este tipo en Asturias ▶ Banco de Galicia, Ría de Arousa y Costa da Morte, las aspirantes

La organización ecologista WWF/Adena colabora estrechamente con el Ministerio de Medio Ambiente con el fin de impulsar la puesta en marcha para 2020 de la red de áreas marinas protegidas, en las que los conservacionistas esperan incluir una veintena de zonas marinas -quince en el litoral peninsular y cinco en Canarias- para defender su biodiversidad y recuperar las pesquerías.

El departamento del Gobierno central que dirige Cristina Narbona ha elegido el Banco del Danés; una montaña sumergida frente a las costas asturianas que llega a los 4.000 metros de profundidad, como candidata a ser declarada como la primera área protegida de España, y ya trabaja en un plan conjunto con el Mi-

nisterio de Agricultura y el Principado de Asturias.

Entre las zonas seleccionadas en Galicia para integrar la propuesta de red de áreas marinas protegidas -que la Xunta ve con buenos ojos- destaca el Banco de Galicia, un monte submarino localizado a 200 kilómetros de la costa, que funciona como una isla en los fondos oceánicos de 5.000 metros de profundidad. Precisamente en esta zona es donde se produjo el hundimiento del petrolero *Prestige*, según precisó Pilar Marcos, coordinadora de Áreas Marinas Protegidas de WWF/Adena.

Otra de las zonas candidatas gallegas a entrar en esta especial red de protección es el entorno de la Ría de Arousa, considerada como un vivero natural de peces

y mariscos, y que cuenta con una amplia diversidad biológica, singular y de elevada riqueza.

El tercer paraíso marino gallego que propone la organización ecologista lo constituye la Costa da Morte (que estuvo también muy afectada por el *Prestige*). Esta zona además de proporcionar sustento a la principal comunidad pesquera de bajura de Europa, consecuencia de las aguas ricas en nutrientes, cuenta con la presencia de gaviotas tridactilas y araos. Concretamente casi toda la población de la subespecie ibérica está en los acantilados de Cabo Vilán.

Para el director xeral de Recursos Mariños, Antonio García Elorriaga, esta propuesta es "muy interesante" y es vista con buenos ojos por la Xunta ■

## HUNDIMIENTO

### El 'Prestige' yace en un paraíso

El monte submarino conocido como Banco de Galicia presenta unos índices de productividad y concentración de nutrientes únicos en el Océano Atlántico, según los expertos. En este paraíso marino, candidato a integrarse en la red de áreas marinas protegidas, crece coral de aguas frías y profundas, el *Lophelia pertusa*, en total oscuridad y proporciona cobijo a gran cantidad de especies. De hecho en los fondos del banco se ha descubierto una especie nueva para la ciencia. Para Adena este "frágil y casi desconocido ecosistema debe ser protegido de las artes pesqueras más destructivas que lo arrasan".

La responsable de Áreas Marinas Protegidas de esta organización ecologista, Pilar Marcos, recordó que el *Prestige* se hundió en este entorno y urgió de que debe de ser objeto de una especial atención y protección ■

## LOS DATOS

**Caballito de mar** ▶ La Ría de Arousa es la más grande de la península y acoge la población mejor conservada de mariposas de España, junto con más de 200 especies diferentes de algas, que dan cobijo al amenazado caballito de mar. WWF/Adena advierte que la zona presenta signos de agotamiento.

**Reticencias** ▶ El director xeral de Recursos Mariños Antonio García Elorriaga, señaló que los pescadores, en principio, son reacios a restringir las zonas de actividad pero que ejemplos de otros lugares demuestran que al constatar la "regeneración palpable" de los espacios desaparecen las reticencias. Recordó que las reservas gallegas tendrán seguimiento científico ■